

## Temperaturas extremas de Avila

Del Observatorio de la capital  
Máxima 6,7 a las 12,45 h.  
Mínima, 2,8 a las 7,00 h.

## Factores del alza abusiva de los precios

La campaña que las autoridades vienen realizando para evitar el alza abusiva de los precios se presta a unas consideraciones para el mejor y más claro enfoque del problema.

Como es sabido, en el desarrollo del mercado, es la venta al por menor el último eslabón distributivo y es precisamente aquí, donde en muchas ocasiones, se produce, injustificadamente, un alza en los precios. Pero no radica en esto todo el mal. No hay que perder de vista, para centrar los motivos de este factor de alza, la importancia que tienen los intermediarios, aunque al hablar de ellos haya de hacerse la lógica distinción entre los que actúan lícitamente y aquellos que en sus intervenciones tienen como principal objetivo, valiéndose de todo medio de artificios, el encarecer abusivamente los productos.

Contra éstos tiene la obligación de defenderse tanto el minorista como el consumidor. Los especuladores presentan su batalla jugando con el bulo de que puede producirse la escasez de determinados artículos básicos, queriendo así provocar un acaparamiento de productos que, para mejor conseguir sus ganancias ilícitas, destruya el equilibrio entre la oferta y la demanda.

El Gobierno sale al paso de estas maniobras y advierte que el consumidor ha de tener la seguridad de que hoy no puede existir, en ningún artículo básico, aquella escasez que en otros tiempos más difíciles hacía que el mercado estuviese a merced de quien tenía mercancías. Hoy no es igual y el consumidor no debe hacer el juego a los especuladores, limitándose a comprar según sus necesidades ordinarias, ya que puede estar seguro de que ningún artículo básico ha de faltar en el normal desarrollo del mercado, se atajará a todo trauce la especulación y el encarecimiento abusivo. A esto tiende la campaña del Gobierno, que tiene en sus manos los medios para sujetar los precios al poder colmar el abastecimiento, regular los factores monetarios y sancionar a los desaprensivos obstinados. Es decir, para desarrollar una suficiente y eficaz política de precios.

## Seis "hombres de Beria", fusilados en Georgia

### Acusados de alta traición, terrorismo y actividades contrarrevolucionarias

LONDRES.—Radio Tiflis revela que seis «hombres de Beria» han sido fusilados en la mayor «depuración» conocida del régimen Bulganin-Jruschef, aparentemente tranquilo hasta ahora. Se trata de funcionarios relacionados con la Policía y el ministerio del Interior en Georgia soviética.

Alta traición, terrorismo y actividades criminales

«Los reos fueron acusados de alta traición, actos de terrorismo y participación en organizaciones contrarrevolucionarias. Ayudaron a Beria a ocultar su pasado criminal y su odioso engaño al partido y al Gobierno y utilizaron sus posiciones en la M. K. V. D. y luego en la M. V. D. y en la M. K. V. de la República Socialista Soviética de Georgia para

desarrollar sus actividades criminales. La Junta Militar descubrió que Beria había confiado a los acusados la ejecución de los actos criminales que eran más importantes para él. Para destruir los cuadros honrados de trabajadores que eran leales al partido y al Gobierno, los acusados formularon cargos falsos y emplearon contra los presos métodos que estaban prohibidos. Los acusados recurrieron a actos terroristas contra honrados ciudadanos y los acusaron falsamente de actividades contrarrevolucionarias».

Después de dar los nombres de las personas y personalidades que sufrieron «las violencias» de Beria y sus seguidores, la emisora de Tiflis dijo:

«La Comisión Militar del Tribunal Supremo del Soviet sentenció a Rababa, Rujadse, Tseretell, Stavisky, Krinan y Jazani a la más alta pena prevista en el Derecho penal soviético: ser fusilados».

El acusado Paramanof fue sentenciado a veinticinco años de cárcel.

La acusada Nadarala fue sentenciada a diez años de cárcel. Las apelaciones de Rababa, Rujadse, Tseretell, Stavisky, Krinan y Jazani al Presidium del Soviet Supremo de la U. R. S. S. fueron desestimadas.

Las sentencias fueron cumplidas.»

**Luis Nieto González**  
MEDICO - DENTISTA  
Avenida de José Antonio, 15  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

## LA SITUACION INTERNACIONAL "Diga usted a los españoles que les estimo y recuerdo con todo cariño"

### Declaraciones de Mohamed V a un periodista de "Arriba"

El mencionado periódico madrileño publica, fechada en Rabat, una crónica de su enviado especial que por su interés registramos en nuestro DIARIO. Dice así:

«Su Alteza el Príncipe heredero me dió cita con una frase llena de simpatía:

—Venga usted mañana, que comienzan las audiencias. Su Majestad desea recibirle.

A las nueve había en El Mechuar más de 5.000 personas juntas a la puerta de palacio. Son grupos de cabileños que peregrinan, exaltados y fanatizados, hasta la residencia de su Sultán. En el interior del recinto imperial, y en el primero de los tres patios que circundan la morada donde se sitúa el salón de audiencias, unos 3.000 hombres —bajás, caides y notables— se abalanzan sobre la verja que les separa del reducto previo a la sala.

Fué presentado, primero, al gran canciller, y luego, acompañado hasta el despacho del secretario particular de Su Majestad; después, en su compañía, saludé al jefe de Gabinete, que me introdujo inmediatamente ante el Monarca. Era el primer periodista que disfrutaba de una audiencia individual con Mohamed V. Agradecí a Su Majestad esta atención. A continuación, respondí en árabe a mi cuestionario, y simultáneamente, su secretario me hacía la traducción en francés, de la cual me entregaron una copia en el acto. He aquí el contenido de dicha entrevista:

—¿Proyecta Vuestra Majestad llevar a cabo la visita a la capital española?

—Hasta ahora no hemos tenido ocasión de visitar España. Muy recientemente, en el curso de nuestro viaje de retorno a Marruecos, volamos por encima de vuestro país, y gracias a un tiempo espléndido, apreciamos ya algunas de sus bellezas. Como lo hemos declarado a vuestro embajador en París, cuando vino a presentarnos la felicitación del Jefe del Estado y del Gobierno españoles, proyectamos, con satisfacción, visitar España.

—En el nuevo Marruecos independiente, todas las minorías extranjeras tendrán sus intereses, su seguridad y su libertad asegurados.

—¿Cómo cree Vuestra Majestad que puede resolverse el problema inmediato de la escasez de técnicos marroquíes para organizar un Estado moderno?

—Vista la complejidad de los problemas, como resultado de la vida moderna, Marruecos, como otros países, tiene la necesidad de ayuda en el plan técnico.

—¿Piensa Su Majestad estrechar los lazos históricos que unen a los dos países recomendando el intercambio cultural con España, país cuya amistad, apoyo y simpatía por vuestra persona y

vuestro pueblo son tan manifiestos?

—Muchos recuerdos son comunes a España y a Marruecos. Desde hace siglos, nuestros pueblos han mantenido relaciones culturales. Nosotros confiamos en continuarlas y reforzarlas.

—¿Cree Vuestra Majestad que existe en Marruecos el peligro de una influencia comunista, que tanto preocupa al Occidente?

—No creemos que exista en Marruecos un peligro de suverción, y, como musulmanes, somos opuestos a toda forma de materialismo.

—¿Desea Vuestra Majestad que en su nombre, transmita algo al lector español, que con tanta emoción ha seguido el proceso de su vuelta del exilio?

—Diga usted a los españoles que les estimo y les recuerdo con cariño, y repito lo que dije al embajador de España en París; que transmita a Su Excelencia el Generalísimo Franco mis mejores votos para su persona.

Unas cuantas verdades  
Dicen de Londres: El punto de

vista sustentado por el ruso Bulganin es «completamente hipocrita», al afirmar que Rusia sigue una política de no intromisión en los asuntos alemanes, según ha declarado un portavoz oficial del Foreign Office.

El ministerio de Asuntos Exteriores británico ha utilizado el más fuerte lenguaje contra los soviets, en una acerada réplica al discurso pronunciado ayer en Nueva Delhi por Bulganin.

Una declaración leída antes por el portavoz del Foreign Office dice: «El mariscal Bulganin declaró que la política soviética se basaba en el principio de la no intervención en los asuntos internos de otros Estados y que la solución del problema alemán debería dejarse a los propios alemanes».

El hecho de que exista una Alemania desunida se debe exclusivamente a la intromisión soviética en los asuntos de Alemania, sin la cual el régimen oriental alemán no se habría establecido ni continuaría existiendo.»

## Campaña de Navidad y Reyes, 1955

**"La aspiración de justicia social, tan hondamente sentida por la Iglesia y el Estado, inspirada por el Movimiento Nacional, nos conduce por el camino de la caridad, que es la manifestación profunda del amor al prójimo, piedra básica de nuestra doctrina."**

(Del llamamiento conjunto a los abulenses, del Prelado y del Gobernador Civil y jefe provincial del Movimiento).

## Fuertes temporales de agua en varias zonas españolas

### Extensas inundaciones

Parte Meteorológico Nacional

Durante el día de ayer ha llovido en el Centro, Extremadura, Andalucía, Levante y región del Estrecho, habiéndose recogido en general cantidades de agua moderadas o débiles, pero que ascendieron a 25 litros por metro cuadrado en algunos puntos de la región sudeste de la Península. En el resto, el cielo ha permanecido poco nuboso.

Tiempo probable: Continuará el tiempo con características análogas a las del día de ayer, aunque habrá una mejoría transitoria del tiempo.

Las temperaturas extremas de España han correspondido a Huelva, con 18 grados, y a Pamplona, con cinco bajo cero.

Los más violentos temporales de agua de han sucedido en toda la provincia de Murcia, donde los campos parecen inmensas lagunas, San Roque, La Línea de la Concepción, zona sur de España.

En algunos sitios ha sido tan grande la inundación que inundó las viviendas y sus moradores se salvaron subiendo a los tejados. La tromba de agua que cayó sobre Cartagena fué enorme.

La Alcaldía se ha hecho cargo de todo el material de transporte móvil para trasladar las brigadas de auxilio de la Marina y el Ejército que colaboran en el salvamento del vecindario de las zonas inundadas de los caseríos de Hondo, Torreciega, Gitanos y Lazarillo. Las lanchas de la Marina prestan, asimismo, servicios de socorro a las personas que se encuentran en los tejados de las viviendas, así como a un destacamento de soldados que se encuentran en la terraza de la granja militar, habiendo perecido ahogadas aves y otros animales de la misma.

En el campo de fútbol de la Cartagena el agua alcanza dos metros de altura, y la familia del conserje de la misma tuvo que ser salvada del tejado. En la fábrica de harina Magro, que quedó bloqueada por el agua, alcanzando un nivel de más de un metro, resultó averiada una gran existencia de este artículo. Los trenes no han podido salir, entre ellos el autovía a Valencia ni el rápido de Madrid, y han sufrido averías los vagones del Tef, situados en el

## Su Santidad el Papa regresará el sábado desde Castelgandolfo al Vaticano

Esta tarde recibe a las representaciones de la primera que acudirán a cumplimentarle

CASTELGANDOLFO, 23.—Su Santidad el Papa, que ha permanecido durante la presente temporada en su residencia veraniega de esta ciudad, regresará el próximo sábado a la Ciudad del Vaticano.

Esta tarde, recibe a las representaciones oficiales de Castelgandolfo, que, como es tradicional, acuden a cumplimentar al Santo Padre. Esta será la primera audiencia pública que Su Santidad concede, después de la revelación de la milagrosa aparición que tuvo Pio XII, durante su grave enfermedad.—EFE

## "Fiebre del tomate" en Alicante

ALICANTE.—Una «fiebre del tomate», similar a la legendaria «fiebre del oro», se ha despertado en Novelda, ciudad a la que afluyen gran número de labriegos procedentes de los secanos de la Mancha, para dedicarse, en las tierras de regadío, al cultivo del tomate de invierno para la exportación.

Esta cosecha es relativamente reciente, pues los primeros ensayos de la zona se hicieron en la temporada 1950-51 con semillas de tomate canario y se han obtenido óptimos resultados en las primeras cosechas.

Estos son tan remuneradores que incluso empleados bancarios, oficinistas y gentes de los sectores más apartados de la agricultura se lanzan a la huerta en busca de parcelas para dedicarse por su cuenta a este cultivo.—(Cifra).

Lisnjerías perspectivas aceituneras en Toledo

LA GUARDIA (Toledo).—En el término, así como en otro de marcado prestigio olivarero, la cosecha de aceituna se presenta muy lisnjerá. En La Guardia creen que la recolección de este año rebasará en un 20 por 100 la del anterior. Los árboles ofrecen un magnífico aspecto.—(Cifra).

## Tropas francesas acuden rápidamente a las montañas para contener graves incidentes

RABAT, 23.—Las tropas francesas, han acudido rápidamente al área montañosa de Tamta en la zona del Protectorado de Francia, para contener graves incidentes que allí se producen.

Tanto el Sultán, Mohamed V. como las autoridades del Protectorado francés, trabajan denodadamente para evitar que el país sea víctima de la anarquía. En este trabajo, el principal y más inmediato objeto es hacer cesen los actos de venganza contra los enemigos del Sultán.—EFE.

depósito de máquinas, donde las aguas alcanzaron gran altura. 120 litros de agua por metro cuadrado en 14 horas, en la provincia murciana

MURCIA, 23.—Continúan los fuertes temporales de lluvia en la provincia de Murcia, en algunos de cuyos puntos han llegado a ser tan intensos que se han recogido hasta ciento veinte litros de agua por metro cuadrado, durante el transcurso de catorce horas. (Cifra).

## CLINICA DE SAN JOSE

Dr. RIAZA. Cirujano

HABITACIONES PARA OPERADOS

Asistido por Religiosas Siervas de María

CONSULTA DE DOCE A DOS

Bajada de San Roque a Santo Tomás. Teléfono 698.—AVILA

## Campaña de Navidad y Reyes, 1955

**"Una de las obligaciones que nos impone la condición de cristianos es la del amor a nuestros semejantes, que ha de traducirse en obras si queremos de verdad se nos considere como tales."**

Del llamamiento conjunto a los abulenses, del Prelado y del Gobernador Civil y jefe provincial del Movimiento)



# Mercancía humana

Este término, tan odioso, tan degradante para quienes son algo más que balas de algodón o cabezas de ganado, se ha llegado a usar en reuniones internacionales para referirse a los movimientos migratorios, que alcanzan actualmente proporciones cada vez mayores y de más gravedad. El derecho de todo hombre a buscar la solución de su vida y la de sus familiares en cualquier parte del mundo, derecho reconocido y salvaguardado siempre por la Iglesia católica, ha venido a ser un instrumento de revolución de morfológica, política, cultural y religiosa, capaz de transformar radicalmente la faz tradicional de pueblos y continentes. Poderes no siempre legítimos, fuerzas oscuras, intereses bastardos, pueden llegar a manejar a los hombres, que fueron creados por Dios a su propia semejanza e imagen, como una auténtica mercancía o como meros instrumentos de política desecristianizadora. Un país de historia netamente católica puede ser comunista en unos pocos años si hacia él se encausa una emigración de familias sin Dios; una región demográficamente estabilizada puede sufrir grave perjuicio por causa de una excesiva inmigración de varones; un pueblo rico puede caer en el abandono y en la ruina; un continente entero puede cambiar vertiginosamente de cultura, de lengua y de fe. Naturalmente, la Iglesia católica ha dicho su palabra sobre este fenómeno de las migraciones; la Santa Sede trabaja activamente en un plano supranacional y los Episcopados de todos los países del mundo católico secundan las directrices del Papa. Este, personalmente, ha hablado mucho y muy claramente sobre la acción tutelar, orientadora y maternal que la Iglesia puede desplegar sobre los emigrantes. De España salen cada año unos 80 000 compatriotas nuestros; para ayudarles espiri-

tualmente, los Obispos han montado diversas obras de asistencia y organizaciones de capellanes, especialmente preparados para este fin. A la par, el Estado se preocupa de legislar, cada vez más conscientemente y de acuerdo con los principios cristianos, sobre el fenómeno social de la emigración hacia el extranjero. El día 27 de noviembre, primer Domingo de Adviento, se celebrará en toda España el «Día del Emigrante». Nuestros lectores ya tienen, con las anteriores líneas, una breve idea del problema, y su generosidad les moverá a cooperar en su resolución según lo pide el Papa y lo mandan nuestros Obispos.

## Descarrilamiento de un mercancías en Venta de Cárdenas

Un mozo de tren resultó gravemente herido

CORDOBA.—Entre las estaciones de Venta de Cárdenas y Las Correderas, de la línea de Madrid descarriló un tren de mercancías y quedaron destrozados cinco vagones. Resultó gravemente herido el mozo de tren Miguel Nieto Garrido, que falleció poco después.

Desde las 23,50, hora en que ocurrió el suceso, hasta las 9,15 ha estado interceptada la vía, por lo que los trenes han llegado con considerable retraso.—(Cifra).

Le cayó encima una piedra de ochenta kilos

LUGO.—Cuando trabajaba en la galería 7 A de la mina «La Silvarrosa», en el término de Vivero el productor Domingo Martínez Franco, de cuarenta y nueve años casado, natural de San Pantaleón de Cabanas, fué alcanzado en la espalda por una piedra de unos 80 kilos que le causó lesiones de carácter gravísimo. Falleció poco después en la clínica del Seguro de Enfermedad, donde había sido trasladado.—(Cifra).

# El Ayuntamiento apoyará la construcción de las piscinas cuyo proyecto se halla en estudio por una comisión de la Industria y Comercio abulense

## Otros acuerdos de la Comisión Permanente

Bajo la presidencia del ilustrísimo señor alcalde de la ciudad, con la concurrencia de todos los señores tenientes de alcalde—asistidos del secretario de la Corporación—y presente el interventor de fondos, ha celebrado su obligada sesión semanal la Comisión Municipal Permanente, que adoptó los siguientes acuerdos:

**Acta anterior.**—Su borrador, leído por el secretario, fué aprobado por unanimidad.

**De la Comisión de Obras.**—Se concedieron las siguientes licencias administrativas de ejecución de obras: a don Fermín M. García, don Blas Granagüta, don Nicasio García, doña María del Socorro Roncero, don Tomás García, doña Teresa Pardo, don Ignacio Jiménez, doña Anastasia Valles, doña Beatriz Plaza y don Isaac Pérez.

**Servicio de extinción de incendios.**—Fué acordado interesar el pago de cantidades, por la intervención de este Servicio, a don José Luis Artigas y don Eusebio Núñez.

**Alineaciones.**—Como consecuencia de una alineación, de la que ha resultado cedida a la vía pública una feja de terreno de 366 metros cuadrados, se acordó abonar a don José Luis Albertos la cantidad de 9.699 pesetas, que es la que corresponde con arreglo a los índices de valoración.

**De Hacienda.**—Aprobóse una relación de facturas, importante 14 651,75 pesetas.

**Gotereo.**—Se accedió a lo solicitado por don Isaac Pérez, sobre fijación de la longitud del gotereo de las casas números 23 y 25 de la Cuesta de Gracia.

**Señalamiento de nueva vía pública.**—A petición de don Ramón J. Corbacho, se acordó aprobar una nueva alineación en la zona de la Bajada de San Martín, que tendrá—cuando se con-

vierta en vía pública—una latitud de quince metros, a fin de conseguir un acceso decoroso y digno al Monasterio de la Encarnación. El expresado señor construirá cerramiento propuesto dentro de la nueva alineación y a su costa.

**Bajas de establecimientos.**—En cuanto a bajas de establecimientos contribuyentes, se accedió a lo solicitado en sendas instancias por doña Amelia Rodríguez, don Aquilino González y don Santiago Jiménez.

**Rótulos.**—Se otorgaron licencias para la instalación de rótulos—cuyos textos conoce la Corporación previamente— a doña Carmen Rodríguez, don David Jiménez, doña Petra Prieto, don Manuel Sánchez, doña Heliodora Jiménez, don Lorenzo Blanco, don Antonio García, don Zacarías González, don Mariano Torralba y Angel Núñez. Y, en atención a no haber solicitado la apertura de establecimiento, se denegó instancia de don Angel Rodríguez, sobre concesión de licencia para la colocación de un rótulo.

**Barrio de San José.**—Quedó enterada la Comisión Permanente de que don Ireneo Martín, adjudicatario de la vivienda protegida número 2 del Barrio de San José, ha prestado su conformidad al presupuesto de la Sección de Obras, referente a importe de las reparaciones que hay precisión de realizar en aquélla.

**Asesoría Jurídica.**—Se aprobó informe del señor letrado asesor en relación con petición formulada por la reverenda madre abadesa del Convento de Santa María de Jesús—vulgo Gordillas—, sobre construcción de un pozo, en sustitución del que ha sido amortizado, en la zona de San Roque. La Sección de Obras formulará dos presupuestos: uno, que haga referencia a la construcción del nuevo pozo interesado, y otro, relativo a la posibilidad de derivar el agua del clausurado hacia el interior de la finca religiosa aludida, todo ello sin perjuicio de la nueva vía que ha quedado entre el muro recientemente construido y la obra de edificación del Instituto de Enseñanza Media.

Quedo pendiente de resolución

escrito de don José María Moreno, sobre concesión de licencia de obra en la casa del Grupo protegido de Santo Tomás.

Denegóse recurso previo de reposición interpuesto por don César Fernández, en representación legal de su esposa, doña Amparo Manzano, sobre anulación de acuerdo anterior por el que se declaraba molesta una industria instalada en la casa número 2 de la calle de los Caños.

**De personal.**—Después de acordar reconocerle el tiempo de servicios prestados como vigilante nocturno, se acordó la jubilación por causa de imposibilidad física demostrada en el expediente, del empleado don Gregorio Garcinuño, señalándosele la pensión pasiva a percibir.

Quedaron pendientes de resolución sendas solicitudes de don Luciano F. Gimeno y de la señorita Isabel Erce, sobre relevación de funciones y designación para una plaza de encargada de evacuatorios.

**Ruegos y preguntas.**—Se atendieron dos ruegos de don Jerónimo Tomé, sobre reiteración de orden de cierre de un vertedero, existente en la esquina del Paseo de Santo Tomás y Bajada de San Roque a que, si no se realiza por los propietarios, será ejecutada a su cuenta por obreros municipales.

En esta parte de la sesión, los señores alcalde y Canales Prieto expusieron detalladamente el proyecto de construcción de piscinas que se halla en estudio por una comisión del Comercio y la Industria, para el que, sin perjuicio de lo que oportunamente disponga el Pleno corporativo, contarán con el apoyo del Ayuntamiento que desde luego se pronuncia en favor de que tales piscinas deberían ser emplazadas en la parte disponible del Campo Municipal de Deportes. El señor Canales informará a la comisión de referencia este acuerdo.

Fué atendido un ruego del expresado señor Canales Prieto, sobre que por la Sección de Obras se lleve a efecto la reparación de la parte de cimientos de la tribuna del expresado estadio, en su zona posterior.

Por la iniciativa del señor al-

### LAS APUESTAS DE FUTBOL

## Cincuenta y dos mil duros para cada máximo acertante de 14 resultados

Resultado provisional del escrutinio de las Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas, correspondientes a la XI jornada de Liga del día 20 de noviembre de 1955: Boleto vendido: 3 180 050. Recaudación: 9 540 150 pesetas. 55 por 100 de premios: 5 millones 247 082,50 pesetas.

### Reparto de premios

2 623 541,25 pesetas a repartir entre 10 boletos máximos acertantes de 14 resultados, a 262 mil 354 10 pesetas cada uno.  
2 623 541,25 pesetas a repartir entre 463 boletos más aproximados de 13 acertados, a 5 666,35 pesetas cada uno.

## Una rata entre las pescadillas

El autor de la mezcla ha sido detenido

MADRID.—Doña María del Pilar Carrasco Alonso, con domicilio en la Costanilla de San Andrés, 14, ha presentado denuncia por supuesto delito contra la salud pública, del que es autor Antonio Bravo Abad, dependiente de la pescadería sita en el cajón número 30 del mercado de la Cebada.

Al parecer, dicho dependiente puso una rata muerta en el paquete en que envolvió la pesca que había comprado dicha señora en su puesto.

## O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 22 de noviembre) Premiado con 125 pesetas, el número 398. Y con 12,50 pesetas los terminados en 98

calde, se acordó interesar de la citada Sección de Obras que, para antes de fin de mes, sean presentados los estudios sobre proyectos de la vieja plaza de abastos de la de nueva construcción, reforma del matadero y expropiaciones de la calle de San Juan de la Cruz.

Y, por último, don Victorino Jiménez se interesó en favor de arreglo de la Bajada de don Alonso, contestándole la presidencia que, por lo avanzado del ejercicio, tal obra debe comen-

## CONTRA EL PAPO O PAPERA



# CAPSULAS VITAN

## Campaña de Navidad y Reyes, 1955

«Que las recias virtudes castellanas, que son patrimonio de quienes habitan esta noble ciudad, se traduzcan en resultados alentadores y que todos respondan convenientemente a este llamamiento a la caridad.»

(Del llamamiento conjunto a los abulenses, del Prelado y del Gobernador Civil y jefe provincial del Movimiento)

# Dios cuenta con los niños para la nueva primavera que prepara a su Iglesia

## Discurso de Su Santidad a la Asociación Italiana de Maestros Católicos

primera idea y los primeros pasos de la Asociación, allá por los comienzos de 1944, cuando la guerra azotaba todavía el suelo de vuestra patria. Apenas constituida en apretada organización, quisisteis recibir de Nos mismo las orientaciones del camino a seguir, lo que gustosamente hicimos en la memorable audiencia del 4 de noviembre de 1945, día que quisisteis fijar, con intención filial, como fecha de nacimiento de vuestra Asociación.

Fausto día aquel, puesto que cuanto entonces augurábamos e implorábamos del divino Maestro Jesús, dador de toda gracia, y cuanto queríamos de vuestros esfuerzos, se ha convertido hoy en espléndida y visible realidad. La Asociación de Maestros Católicos está ya organizada en cada una de las diócesis y provincias con 1.310 secciones y con un número de afiliados que alcanza casi el 80 por 100 de los maestros italianos. Esto fué posible, sin duda alguna, porque en pocas clases como la vuestra se dan una limpieza moral tan completa y una tan consciente seriedad de propósitos, así como porque vuestra Asociación ha sabido trabajar incansablemente para agrupar y conservar estas preciosas energías bajo la bandera de Jesucristo, único Maestro de grandes y pequeños. Alabamos el trabajo realizado por vosotros con tanta solicitud en la

orden a preparar a los propagandistas nacionales y periféricos y formar religiosa y profesionalmente a los maestros; como no podemos silenciar nuestra complacencia ante la actuación digna e inteligente encaminada a obtener las justas mejoras económicas y jurídicas sin ceder, no obstante, a la sugestión de una fácil demagogia, siempre nefasta, especialmente en relación con la escuela. Queda así dicho que vuestra presencia, numerosa y compacta, ha permitido a los católicos conquistar la mayoría absoluta en todas las asambleas de carácter electivo. Por este valiosísimo trabajo os expresamos nuestra satisfacción y os exhortamos a que continuéis con el mismo empeño y con el mismo ritmo, a fin de que, donde la infancia de Italia pasa sus años más bellos, brille siempre la gracia de Jesús, amigo de los niños.

Pero sin duda queréis escuchar también algunas palabras de exhortación con algunas sencillas y necesariamente incompletas reflexiones sobre lo que el maestro debe ser y sobre lo que debe saber, querer y hacer para corresponder dignamente a la vocación que le está confiada.

### 1. ¿Qué debe ser el maestro?

Ante todo, ¿qué debe ser el maestro?

Crean algunos que la palabra «profesor» dice más que la simple palabra «maestro», y se inclinarian a sustituir ésta por la primera. No nos parecería oportuno, queridos hijos e hijas; vosotros continuáis con razón llamándoos maestros católicos. El de «maestro» es el más alto título que pueda darse a quien enseña; su oficio exige algo mucho más elevado y profundo que lo que simplemente pueda comunicar o proporcionar simple conocimiento de las cosas. El «maestro» es aquel que llega a establecer relaciones de intimidad entre su propia alma y la del niño; es aquel que se empeña personalmente a sí mismo en la tarea de enderezar o guiar hacia la verdad y el bien la vida inexperta del discípulo; que, en una palabra, plasma en éste su inteligencia y voluntad para obtener, dentro de los límites posibles, un ser de humana y cristiana perfección. No hay que creer que porque se trate de un maestro elemental—digno de tal nombre—tenga menos derecho al respeto incondicional y universal del propio país. En la escuela elemental se aprenden los elementos básicos que para todos sirven como fundamento de la futura formación intelectual y, para la mayor parte, constituyen el único patrimonio cultural de que podrán disponer durante toda su vida.

¿Qué debéis, pues, ser?

Los verdaderos maestros deben ser hombres completos e íntegramente cristianos, es decir, imitadores del único maestro divino, Cristo Jesús.

(Continuará)

La íntima alegría que nos produce el contemplaros, queridos hijos, e hijas, reunidos en tan gran número ante nuestra presencia para celebrar el primer decenio de vuestra Asociación de Maestros Católicos, es la misma de quien, después de haber sembrado en el tardo otoño y cultivado con gran confianza durante larga estación, contempla la extensión ondulante de la mies y ve en las turgentes espigas la certeza de un futuro mejor.

Es justo que a nuestro aliento se una vuestra alegría, tan ardentemente expresada y casi requerida por la majestad de este máximo templo como himno de gracias a Dios, de quien arranca toda obra buena y fecunda y de quien recibe incremento.

Diez años de asiduas fatigas, de luchas superadas, de conquistas obtenidas en el árduo y delicado campo de la educación, es el precioso don que queréis ofrecer hoy al Vicario de Cristo, a cuyo corazón bien sabéis cuán preocupe la niñez y, por ella, la suerte futura de la Iglesia y de vuestra patria.

Pues, en realidad, ¿de quien otros en la tierra, después de los padres, depende principalmente el destino religioso y civil de la nación si no es de los maestros de escuelas elementales, por cuyas manos ha de pasar, por disposición legal, toda la infancia? A vosotros, pues, nuestra gratitud y la de la sociedad civil por los amplios y excelentes resultados conseguidos en el transcurso de este decenio, a la vez que sobre vosotros se posa ansiosa nuestra mirada y la de las familias para que podáis perfeccionar la obra comenzada gracias a la decidida voluntad que anima a vuestra valiosa organización.

¿Corresponderán en el futuro los maestros católicos a nuestras ardientes expectativas? No lo dudamos, puesto que tan eximias pruebas nos dieron en el pasado. Se deben, en efecto, al ardimiento iluminado de un valeroso grupo de católicos la

## Foro abulense

Música y Poesía

¿Quién dijo que Avila sea tierra muerta?... Si con motivo de la fiesta de Santa Cecilia hemos visto a los músicos reunirse y bajo la diestra batuta del maestro de Capilla de la Catedral cantar y tocar alabanzas a Dios; si mañana esperamos en Fontiveros a una digna representación de los poetas españoles con la futura generación de periodistas e ilustres personalidades del periodismo nacional, bien podemos afirmar no solo de la vida de Avila sino de aquello que Avila tiene de vivificante.

La tierra de Avila dió al mundo, en el ambiente de la España Imperial que llenaba la redondez de la tierra recién descubierta, un músico excelso: el músico que necesitaban entonces los hombres porque había de ser puro en sus composiciones y en su vida quien compusiera la polifonía con que el mundo entero diera gracias al Altísimo por la conjunción de las tierras del Orbe bajo la Cruz, enseña de nuestros reyes cristianísimos; había de ser —orgullo nuestro— abulense, quien fuera capaz de no componer una sola nota profana, quien fuera capaz de no conceder al Renacimiento fulgurante de paganismos ni un sólo átomo de su obra, sin dejar de ser colosal en su magnitud como lo es la época en que vivió Tomás Luis, «El Abulense».

La tierra de Avila dió igualmente al mundo el poeta extático que ahora los vates de lengua hispana reciben como Patrono celestial. Cuando Europa se había roto a causa de la herejía protestante; cuando la inquietud religiosa no pasa en los demás poetas de ser un motivo más de poesía, una fuente poética más como la Naturaleza, como la mujer, como el sentimiento patrio, Fray Juan se sublima y tras de la Noche Oscura del alma, subiendo al Monte Santo, puede entonar puro y santo su Cántico Espiritual inflamado su corazón y diríamos que purificado ya en la tierra por la Llama del Amor Viva. Y así, como Tomás Luis, ni una nota es profana en sus escritos porque ha llegado a ver en la naturaleza el reflejo de la omnipotencia y de la caridad del Creador.

Música y poesía. Dos motivos de la tierra de Avila reseca y frondosa; de trigo y de flores; de nieves y arbores; de pinos y arbustos. Música y poesía, desencansó del ánimo en los horizontes sin fin, o en las alturas que alcanzan al Cielo... Cosas de Avila Tierra que no muere, sitio que vivifica; hombres de rostro curtido por la dureza del clima; pero de alma que se asoma a los ojos al lado del Cristo de la Sangre o del Cristo de los Ajusticia

## Ingreso en la Escuela Nacional de Instructoras Sanitarias

Se pone en conocimiento de todas las enfermeras de F. E. T. y de las J. O. N. S., que han sido convocados exámenes de ingreso para cubrir plazas de alumnas de un curso a seguir en la Escuela Nacional de Instructoras Sanitarias, para Enfermeras del Patronato Nacional Antituberculoso, Instructoras de Sanidad y Enfermeras Psiquiátricas de los Servicios de Higiene Infantil de la Dirección General de Sanidad.

Todas aquellas a quienes interese este curso, puegan informarse en la Delegación Local de la Sección Femenina, Plaza de Italia 1 donde les serán gestionados programas, textos, etc.

Matrícula en la Escuela Sindical Femenina de Formación Profesional

La Vicesecretaría Provincial de Obras Sindicales pone en conocimiento de todos los productores sindicados que el día 25 de los corrientes termina el plazo de presentación de instancias para asistir al Curso escolar 1955-56 de la Escuela Sindical Femenina de Formación Profesional, sita en los locales del Grupo Escolar Santa Teresa de Jesús. Este día y a las siete y media de la tarde, darán comienzo las clases de citado curso.

Las clases son completamente gratuitas, proporcionando a las alumnas el material pedagógico necesario igualmente gratuito.

Durante estos cursos, se las da a las alumnas una formación total y completa en todos los órdenes, tanto religioso como de especialidades y cultura, incorporando a las enseñanzas todo género de materias a fin de que las alumnas puedan hacer frente a la vida, tanto en las labores de la casa como en sus relaciones sociales y en su formación profesional mediante la enseñanza de diversos oficios.

Aquellos productores que deseen asistir sus hijas a estos cursos, deberán comunicarlo a esta Jefatura de la Obra, sita en los edificios de la C. N. S., paseo de San Roque 14.

dos; almas que vibran acordes con la ternura del Ave María victoriano; que se adentran en la espesura de angustias por el «Amado» escondido; que se consideran en tierra ajena «clamando super flumina Babylonis» mientras dura su peregrinación... Pero que renacen cada día en su trabajo, en su aspiración y tendencia hacia Dios, hornos de caridad ardiente, destino rectilíneo y superior... Tierra de Avila que atrae a los poetas y que aún tiene músicos capaces de congregarse para cantar una Misa, disfrutando luego de fraterno égape.

Esto hay, en Avila... Valdría la pena que conserváramos en nuestra tierra la característica virtud del Poeta y el Músico abulenses de pureza de espíritu sin concesiones a la vanidad de las vanidades mundanas, a la vanidad que es vacío hasta el fin.

Martín Arévalo.

## AYER EN AREVALO

### Un motorista gravemente herido al estrellarse con un camión

Parece ser que el accidente se produjo al ser desvestido el piloto de la máquina

Poco antes de las siete de la tarde de ayer, en Arévalo, se produjo un desgraciado accidente en el que ha resultado un hombre gravemente herido.

Francisco Jiménez López, de 29 años de edad, vecino de Crespos regresaba en su moto a la plaza de José Antonio, de Arévalo, desde el surtidor de gasolina y al llegar a la curva existente en la plaza del Salvador de aquella localidad, ya en la penumbra de la noche, tuvo la poca fortuna de encontrarse con un camión que, según dicen, llevaba las luces en

cendidas, por lo que se desvistió estrellándose violentamente contra el citado vehículo.

Como consecuencia del fuerte golpe, el infortunado Francisco Jiménez sufrió doble fractura en la columna vertebral.

Rápidamente fué trasladado en la ambulancia de la Cruz Roja a Avila y, desde esta capital a Madrid donde quedó hospitalizado.

Se da la circunstancia de que el motorista, que desde hace tiempo poseía una máquina, precisamente anteayer la había cambiado por otro modelo nuevo.

## GRAN CINEMA

Mañana sensacional estreno

### “CANDILEJAS”

CHARLES CHAPLIN, ARTISTA UNICO

Sesiones a las OCHO tarde y ONCE noche

NOTA.—Se ruega a los asistentes la mayor puntualidad por la gran duración del programa.

Publicidad ALMANZOR

## Alcaldía de San Bartolomé de Pinares (Avila)

ANUNCIO

El día UNO de diciembre próximo venidero y horas que después se dirán, tendrán lugar en el salón de actos de este Ayuntamiento, las subastas de pinos en rollo y con corteza, procedentes del monte número 84 del catálogo «El Quintanar», que a continuación se detallan:

La primera subasta del lote 2.º, tendrá lugar a las 10,30 horas del día indicado, que consiste en la enajenación de 399 pinos, con un volumen de 725.419 m. c. aproximadamente, siendo el precio base de 235.717,65 pesetas, y el índice de 294.650,68 pesetas.

La segunda subasta del lote 4.º, tendrá lugar a las 11 horas del mismo día, que consiste en el aprovechamiento de 293 pinos, que miden 560.720 m. c. aproximadamente, bajo el precio base de 182.201,00 pesetas, y el índice de 227.754,06 pesetas.

La tercera subasta del lote 5.º, tendrá lugar a las 11,30 horas, consistente en la enajenación de 253 pinos, con un volumen de 536.410 m. c. aproximadamente, por un importe base de 174.301,06 pesetas e índice de 217.879,01 pesetas.

La cuarta subasta del lote 3.º,

tendrá lugar a las 12,00 horas en la que se enajenan 260 pinos, que miden 492.207 m. c. de madera, aproximadamente, por un importe base de 159.937,74 pesetas e índice de 199.924,63 pesetas; y

La quinta subasta del lote 1.º, tendrá lugar a las 13 horas, en la que se enajenan 162 pinos, que miden aproximadamente 241.831 m. c. de madera, por un importe de tasación base de 78.580,56 pesetas e índice de 98.226,91 pesetas.

A estas subastas podrán concurrir todas las personas que estén en posesión de los certificados A, B o C, expedidos por el Servicio de la Madera.

Las instancias vendrán debidamente reintegradas, acompañadas de los Certificados Profesionales, y Hojas de compras respectivas, o testimonios Notariales que lo acrediten, y de la carta de pago de haber hecho en la Depositaria Municipal el depósito provisional exigido por la Ley para esta clase de subastas.

El Ayuntamiento se reserva el derecho de tanteo en caso de que los licitadores no sobrepasen el precio índice.

La admisión de pliegos tendrá lugar hasta las doce horas del día anterior del señalado para la celebración de las subastas.

San Bartolomé de Pinares a 12 de noviembre de 1955.

El alcalde, Román Sáez.

## Extraordinaria animación ante los actos de mañana en Fontiveros

Tanto en nuestra Ciudad como en la Villa de Fontiveros existe una extraordinaria animación ante los actos que se proyectan para mañana día 24 en honor de San Juan de la Cruz, Patrono de los Postas españoles, que estarán presididos, por los excelentísimos señores director general de Prensa y el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.

La Prensa y Emisoras nacionales han recogido la noticia de este homenaje de los vates españoles, que va a tener lugar como en años anteriores, por la mañana en Fontiveros y por la tarde en Avila.

Se han sumado a los actos 32 alumnos de la Escuela Oficial de Periodismo que saldrán en las primeras horas de la mañana de Madrid. De la Capital de España vienen también directores y redactores de los Periódicos, Agencias Informativas y Emisoras de Radiodifusión, que con la Asociación de la Prensa de Avila, forman el gabinete informativo de las Conmemoraciones.

El Recital de gala

El Recital de Gala y Coloquio, tendrá lugar a las siete de la tarde en el Salón de actos del Excmo. Ayuntamiento de nuestra Capital. La entrada es gratuita y no es necesaria invitación, rogando al público respete los lugares reservados, con indicación al comienzo de la fila.

Dada la afluencia de asistentes que se espera, ha sido instalada una red de amplificación para el vestíbulo del Palacio Consistorial.

## CARTELERA Pasaportes

Espectáculos anunciados para hoy

Cine Gredos.—«La trunca del Aire» (2).

Teatro Principal.—«Sierra mal-dita» (3).

Gran Cinema.—«Aquellos días felices» (2).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

El anuncio de los espectáculos no significa recomendación de los mismos

VENDO pinar negral. Razón: Pablo López Rodríguez. Fontiveros

## Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia Enfermedades nerviosas y mentales Consulta en Avila viernes y sábados Esteban Domingo, 9

VENDO coche Balilla, bien de todo. Razón: Tel. 461.

Seguros Sociales. Transferencias automóviles. Carnets conduct. Partidas de nacimiento. Gestoría VELASCO. San Juan de la Cruz, 22. Teléfono 321. AVILA.

SE VENDEN seis grandes espejos; dos mostradores de alpaca; cinco mesas de mármol y dos bancos de jardín. Razón: Fonda Estación.

Doña Julia Caballero Egido Que falleció en Avila el 24 de septiembre de 1955 D. E. P.

Su esposo don Enrique Padilla, e hijos, Ruegan una oración por el eterno descanso de la finada y la asistencia al funeral de mañana, a las diez en San Vicente.



PRIMER ANIVERSARIO Rogad a Dios en caridad por el alma de LA SEÑORA

## Doña Marina González Santero

Perteneiente a los Ilustres Patronatos de la Santa Vera Cruz y Nuestra Señora de Sonsoles y las Cofradías de Nuestra Señora de las Vacas, Santísimo Cristo Resucitado y Buen Suceso, Cristo de la Luz, San Segundo, Transverberación de la Santa y otras Congregaciones religiosas Que falleció en Avila el día 24 de noviembre de 1954.

A los 59 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolado esposo don José de la Rubia Manzano (industrial de esta plaza); hijos doña Marina, don José, don Antonio y doña Virtudes; hijos políticos don José Fernández y doña Carmen Losa; hermanos doña Soledad y don Marino (ausente); hermanos políticos, nietos, sobrinos primos y demás familia,

Ruegan la tengan presente en sus oraciones.

A las diez y media de la mañana del día 24, en la iglesia parroquial de San Pedro, se ofrecerá un solemne funeral por el eterno descanso de su alma. Avila 23 de noviembre de 1955



El señor

## Don Julián Martín y Martín

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY EN VILLANUEVA DE GOMEZ (AVILA)

A los 64 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Natividad Sobrino Sánchez; hijos doña María Cruz y don Rogelio; hijos políticos don Antonio López García y doña Julia Rodríguez de Martín; hermanos don Alejandro y don Casto Martín y Martín; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia,

Suplican una oración por su alma

El funeral tendrá lugar mañana día 24, a las diez, en la iglesia parroquial de Villanueva de Gómez y a continuación la conducción del cadáver al cementerio de dicha localidad.

El excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis a concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Villanueva de Gómez, 23 de noviembre de 1955.